
Можно  ли  оспорить  завещание
после смерти завещателя?

Если волеизъявитель составил завещание до своей кончины, тогда
порядок  наследования  по  закону  будет  отменен.  Процедуру
открытия документа проводит нотариус, однако не все наследники
остаются довольны результатом.

Могут  возникнуть  вопросы  касательно  проведения  процедуры
оспаривания,  есть  ли  на  это  какие-то  основания,  которые
подтверждаются законом? Может ли быть признано распоряжение
недействительным уже после смерти наследодателя?

Договор одного лица, который вступит в действие после смерти
волеизъявителя, называют завещанием. Следует помнить о том,
что  сама  по  себе  процедура  оспаривания  документов  на
наследство может быть начата только после смерти человека,
которым была составлена данная бумага. Для этого необходимы
доказательства,  которые  подтвердят  факт  смерти,  а  также
дальнейшую возможность получения наследства.

В завещании четко прописывается последняя воля наследодателя
относительно того, кому же посчастливится стать обладателем
наследства  после  смерти  человека.  Оформление  документа
проводит согласно действующему законодательству нотариус. Как
действовать, если не был представлен этот документ?

В  таком  случае  имущество  необходимо  разделить:  наследники
первой очереди во главе списка, если их нет – тогда право
переходит к наследникам второй очереди и т.д. Несмотря на
наличие завещания некоторые из родственников могут провести
процесс  оспаривания  документа  и  отсудить  большую  часть
наследства.

Ст. 1131 ГК РФ определяет порядок решения данного вопроса, кто
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имеет право оспорить завещание на квадратные метры или дом, а
кто нет. Наследникам первой очереди предоставляется уникальное
право  претендовать  на  имущество.  К  ним  относятся  дети,
родители и супруг (супруга) умершего человека.

Следует  помнить  о  том,  что  не  существует  каких-либо
ограничений  во  время  процесса  оспаривания  недвижимого
имущества в зале заседания суда. Каждая квартира, либо же
частный дом имеют свои квадратные метры, которые не могут быть
подвержены разделу.

Спорные ситуации между наследниками, вряд ли подтолкнут их к
разумному решению – поделить имущество. Как быть с неделимой
частью жилья?

Претендовать может такая категория лиц:

Родители  и  пенсионеры,  которые  относятся  к  категории
наследников первой очереди, они не могут вести трудовую
деятельность, а также иждивенцы;
Дети наследодателя, которые не достигли 18 лет, либо
отпрыски  старше,  с  группой  инвалидности  –  вторая
очередь.

Перечисленные выше категории граждан могут получить половину
квадратных  метров,  согласно  действующему  законодательству.
Данная норма не может быть оспорена.

Эта норма прописана в ст.181 ГК РФ. В документе указывается,
что  наследники  имеют  право  провести  процесс  оспаривания
наследства, в такие сроки:

В течение одного года, когда во время судебного процесса
будет  происходить  разбирательство  и  на  суд
общественности  представят  доказательную  базу,  что  на
волеизъявителя было оказано давление со стороны третьими
лицами;
В  течение  трех  лет,  когда  в  суде  наследники  могут
предъявить доказательства, что родственник находился не



совсем в адекватном состоянии, когда происходил процесс
оформления всей документации.

Прежде чем начинать судебный процесс за свою долю наследства,
следует  детально  изучить  доказательную  базу  и  выявить  все
нарушения,  касающиеся  оформления  завещания.  Указанные  сроки
вам перенести не удастся, даже если дети умершего человека,
представят доказательства его неадекватности.

Всего 6 месяцев отведено на оформление наследства, нотариус
сообщает  об  этом.  Суд  должен  получить  все  аргументы  и
доказательства, чтобы вынести свой вердикт, который позволит
оспорить завещание на наследство.

С чего начинается процесс оспаривания искового заявления в
суде? Данный этап по праву заслужил гордое звание одного из
самых важных в процессе разбирательства по завещанию. В ГПК
есть  ряд  требований  и  порядок  составления  подобной
документации.

В обязательном порядке следует указать:

Реквизиты, по которым находится суд;
Личные данные участников разбирательства;
Установочные данные наследодателя;
Личные  данные  нотариальной  конторы  и  непосредственно
нотариуса, который составлял завещание;
Мотивы и причины, согласно которым был предоставлен иск;
Доказательства, которые обосновывают позицию человека;
Законодательные нормы, согласно которым завещание можно
оспаривать;
Письменное прошение, о признании ничтожным завещательной
бумаги;
Список всех прилагаемых документов;
Иск должен быть подписан лицом, которое его принесло.
Заявление  подавать  следует  с  другими  документами,
которые выступают в деле доказательствами:

Паспорт истца – копия;



Свидетельство о смерти завещателя – ксерокопия;
Документация, в которой содержатся важные сведения
о том, что указанные лица приходятся друг другу
родственниками.

Скачать иск о признании завещания недействительным.

Исковое  заявление  следует  подавать  истцу  в  орган,  который
владеет данной компетенцией – районный либо же городской суд
по  месту  жительства  ответчика.  Каждый  человек  имеет  право
оставить  после  себя  завещание,  отписав  имущество  людям,
которые заслуживают этого по его мнению.

Проще сделать это, чем потом столкнуть лбами многочисленных
родственников, которые будут спорить и делить имущество.

Эти  ситуации  превращают  близких  людей  в  настоящих  врагов,
которые  готовы  сделать  все  возможное  и  невозможное,  чтобы
получить заветное вознаграждение в виде части наследства.

Если  вы  пишите  завещание,  необходимо  обязательно
придерживаться  всех  многочисленных  требований
законодательства,  иначе  потом  его  признают  ничтожным.
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